

L'international à Ocellia

L'international en chiffres

 **50** Étudiants d'Ocellia ont réalisé une mobilité internationale.

35 Stages vers des destinations européennes et hors EU (Suisse, Togo, Cameroun).

15 Étudiants en Belgique, dans le cadre du partenariat stratégique européen.

 **55** Étudiants internationaux sont venus à Ocellia.

10 Lors du semestre international en travail social de septembre 2022 à janvier 2023.

30 Étudiants en Belges et britanniques dans le cadre des réseaux Ocellia-Gand et Ocellia-Sheffield.

15 Étudiants suédois dans le cadre du partenariat stratégique européen.

 **15** Salariés d'Ocellia ont réalisé une mobilité internationale.

8 Destinations : Belgique, Danemark, Espagne, Grèce, Italie, Norvège, Pologne et Suède

 **26** Salariés internationaux sont venus à Ocellia.

11 Enseignants invités venant d'Allemagne, Belgique Grande-Bretagne, Danemark, Espagne et Suisse

15 Dans le cadre de la semaine internationale à Ocellia en mai 2022

Au cœur de l'international

L'AVANCÉE DU PARTENARIAT STRATÉGIQUE EUROPÉEN

Depuis août 2020, Ocellia pilote un projet de partenariat stratégique européen, en collaboration avec des universités suédoise, flamande et italienne, autour de la thématique de « la participation des usagers à la formation des futurs travailleurs sociaux ».

Après des conditions de démarrage difficiles, du fait de la situation sanitaire de l'époque, ce projet a néanmoins pu progresser selon ses objectifs initiaux et atteindra son (premier) terme à l'été 2023.

L'année 2022 a donné lieu à l'élaboration conjointe d'une « boîte à outils pédagogiques de la participation » qui sera diffusée sur un site internet dédié au printemps 2023. Ces travaux se sont fondés,

entre autres, sur divers échanges et mobilités dont celles d'étudiants et de formateurs de Valence et de Grenoble vers Gand, en Belgique et d'étudiants et formateurs suédois vers les sites d'Ocellia.

Des événements de dissémination des productions liées à ce projet sont programmés au niveau local et international pour le printemps prochain auxquels l'ensemble de la communauté éducative et les partenaires d'Ocellia seront évidemment conviés !



DE NOUVEAUX ÉTABLISSEMENTS EUROPÉENS PARTENAIRES D'OCELLIA

Depuis le début de l'année 2022, Ocellia a signé de nouveaux partenariats de coopération avec plusieurs établissements d'enseignement supérieurs européens :

- Les Universités des Sciences appliquées d'Oslo en Norvège
- L'Université des Sciences Appliquées de Nimègue aux Pays-Bas
- L'Université de la Méditerranée d'Héraklion en Crète
- L'Université de Usti Nad Labem en République Tchèque
- La Haute École de Travail Social et de la Santé de Lausanne en Suisse

Ces partenariats permettront de diversifier la mobilité entrante et sortante des étudiants et salariés afin d'envisager d'éventuels nouveaux projets de collaboration pédagogiques ou de recherche.

4ÈME ÉDITION DU SEMESTRE INTERNATIONAL EN TRAVAIL SOCIAL

Une dizaine d'étudiants européens ont participé à cet événement qui s'est déroulé de septembre 2022 à janvier 2023. Originaires d'institutions partenaires en Finlande, Espagne, Italie, Autriche, Allemagne, Belgique et au Danemark, ils ont ainsi passé 5 mois de formation en anglais dans notre école, dont un mois en stage auprès d'institutions intervenant dans les domaines de l'hébergement d'urgence, du handicap, de la protection de l'enfance, des services sociaux scolaires, de la petite enfance, de l'accompagnement des migrants, etc...

LA 3ÈME ÉDITION DE LA SEMAINE INTERNATIONALE À OCELLIA

Après deux années d'interruption pour causes de crise sanitaire, nous avons de nouveau pu accueillir, en 2022, des représentants d'institutions étrangères souhaitant découvrir Ocellia en vue d'établir des partenariats. Une quinzaine de collaborateurs provenant d'établissements de formation en travail sanitaire et social de divers pays d'Europe (Lituanie, Pologne, République Tchèque, Allemagne, Suisse, Norvège, Portugal...) sont ainsi venus à Lyon, du 23 au 26 mai 2022 pour découvrir nos programmes de formation, activités de recherche et à l'international. Comme lors des précédentes éditions, cette 3e « semaine internationale » a permis de mettre en valeur les nombreux atouts d'Ocellia et d'envisager des projets de coopération avec de nouveaux partenariats.